

Crece más economía azteca en últimos 2 años

Rebasa desempeño de México a Brasil

> Atribuyen expertos beneficio mexicano a apertura comercial, y debacle brasileña a cerrazón económica

EL NORTE / Staff

MÉXICO.- El 2012 marcó un freno de la economía de Brasil por la pérdida de competitividad de un modelo demasiado dependiente del mercado interno, mientras que México sigue abaratando sus costos de producción y se beneficia de su apertura comercial.

La economía brasileña, la mayor de América Latina, crecerá apenas 1.27 por ciento en este año, según estimaciones oficiales, tras haberlo hecho en 2.7 por ciento en 2011 y 7.5 por ciento en 2010, por los lastres del costo creciente de la mano de obra, menores inversiones y la desaceleración china.

En tanto México, una de las economías más afectadas por la debacle de 2008 y 2009 en Estados Unidos, crecerá a tasas de 3.5 por ciento a 4 por ciento en 2012.

Los mexicanos se benefician del lento repunte de su principal socio comercial, pero sobre todo de una importante caída del cos-

Esperan mayor crecimiento

En este año y 2011, la economía mexicana ha tenido mejor desempeño que la brasileña, y aunque para 2013 Brasil pronostica un mayor avance, habrá que esperar el resultado.

*Estimado Fuente: FMI, Inegi y SHCP
Realización: Departamento de Análisis de EL NORTE.

to-país, que atrae inversiones en el sector industrial, y genera empleo y valor agregado para exportar.

Para Sebastián Briozzo, director de Calificaciones Soberanas de Standard and Poor's en América Latina, los dos países tienen una fórmula y patrones muy distintos de crecimiento.

"Brasil es una economía cerrada donde el producto crece respecto a la demanda interna, no tanto la inversión, mientras que México es más dependiente del sector industrial de Estados Unidos", explicó Briozzo, para quien los dos países crecen a bajo ritmo respecto a otras naciones emergentes.

El jefe de Macroeconomía de la consultora brasileña Tendencias, Juan Jensen, dijo que la desaceleración de Brasil se debe a una pérdida de competitividad

EVOLUCIÓN DEL PIB

(Crecimiento anual porcentual)

	Brasil	México
2006	4.0	5.2
2007	6.1	3.3
2008	5.2	1.2
2009	-0.3	-6.0
2010	7.5	5.3
2011	2.7	3.9
2012*	1.3	3.9
2013*	4.0	3.5

de inversiones que se han retraído de forma fuerte este año.

La pérdida de competitividad, sostuvo Jensen, se da en salarios que crecieron por encima de la inflación y de la productividad.

"Brasil perdió porque es más caro producir aquí", señaló.

"Eso asustó al inversionista, sobre todo al extranjero, que halla en otros países, y México es uno de ellos, mejores perspectivas para rentabilizar su inversión".

México, en cambio, apuesta a bajar costos para competir incluso con China, en donde las empresas gastan más para producir.

"México sigue siendo una región de bajo costo en la mano de obra, tiene infraestructura para algunos sectores de bienes duraderos como autos, computadoras o aparatos eléctricos, lo que

le permite ampliar rápidamente la base de producción para exportar a Estados Unidos", señaló Octavio Gutiérrez, economista principal del banco BBVA Bancomer en la capital mexicana.

Una diferencia relevante entre Brasil y México es que mientras el primero se cierra para el comercio mundial, México ha abierto sus fronteras con acuerdos de libre comercio inclusive con China.

"Brasil está volviendo a su modelo de los (años) 60, que era mirando para adentro, que era proteccionista, dando subsidios a las empresas", resumió Claudio Loser, presidente del centro de análisis Centennial Group para América Latina y ex director del departamento para las Américas del Fondo Monetario Internacional.

MEJORA MOODY'S A MÉXICO

La calificadoradora de deuda Moody's elevó la calificación máxima que podría otorgar a una deuda en moneda local de emisores de México, de "Aaa" a "A1", debido a una revaluación de los factores crediticios fundamentales del País centrada en la fortaleza económica e institucional y la susceptibilidad a riesgo de evento.

Ahora, este nivel está más en línea con la calificación soberana y a tres escalones arriba de la nota "Baa1" del Gobierno, la cual no cambió.

(AFP y Notimex)